



Faits et données – partenaires américains

Ces messages peuvent être utilisés pour informer les représentants du gouvernement américain et les entreprises sur les relations commerciales étroites entre le Canada et les États-Unis, expliquer comment les tarifs douaniers américains sur les importations canadiennes auraient un impact sur les Américains et encourager les partenaires américains à s'opposer à ces tarifs douaniers.

Faits essentiels

- Chaque jour, 2,5 milliards de dollars américains de biens et de services franchissent la frontière entre le Canada et les États-Unis. Cela représente près de 1 000 milliards de dollars américains par année.
 - Les entreprises canadiennes emploient environ 900 000 travailleurs aux États-Unis, et près de 8 millions d'emplois américains sont liés au commerce avec le Canada.
 - Les États-Unis vendent plus de biens au Canada qu'à tout autre pays, et le Canada achète plus de produits américains que la Chine, le Japon, la France et le Royaume-Uni réunis.
 - Le Canada est la principale destination des exportations américaines pour plus de la moitié (50 des 97 catégories de produits) de tous les biens produits aux États-Unis.
 - Le Canada représente le plus grand marché d'exportation de 36 États, et se classe parmi les trois premiers pour 46 États.
 - Les véhicules automobiles, la machinerie, les métaux et les minéraux, ainsi que l'agroalimentaire ont représenté plus de 50 % des exportations américaines vers le Canada en 2023. Le Canada achète 73 % des exportations américaines de camions et 36 % des fruits et légumes.
 - Les tarifs douaniers imposés par les États-Unis au Canada nuiraient aux Canadiens comme aux Américains. Ils feraient augmenter le coût de la vie pour les consommateurs, mettraient en péril des milliers d'emplois et affaibliraient la compétitivité de l'Amérique du Nord dans l'économie mondiale.
 - Le commerce entre le Canada et les États-Unis renforce l'industrie américaine et sa compétitivité à l'échelle mondiale.
 - Le Canada vend aux États-Unis des produits que ce dernier transforme en marchandises « Made in the USA » de valeur supérieure pour les exporter.
 - Le secteur manufacturier des États-Unis dépend du Canada : environ 70 % des produits canadiens exportés vers les États-Unis sont utilisés dans la fabrication d'autres produits.
 - Si des tarifs douaniers sont imposés, le Canada n'hésitera pas à réagir. Cela nuirait également aux exportations américaines vers le Canada.

Déconstruire les mythes

- Les déficits commerciaux ne sont pas des « subventions ». Les États-Unis ne font aucun cadeau en commerçant avec le Canada; ils achètent et obtiennent des produits dont ils ont besoin.
- Le commerce entre le Canada et les États-Unis renforce l'industrie américaine et la rend plus concurrentielle à l'échelle mondiale. Le Canada vend aux États-Unis des produits qui y sont ensuite transformés en marchandises de plus grande valeur destinées à l'exportation.
- En 2023, le déficit commercial américain avec le Canada de 64,3 milliards de dollars américains était nettement inférieur à celui avec la Chine (279,1 milliards de dollars américains) et le Mexique (152,5 milliards de dollars américains).
- Ce déficit est largement attribuable aux produits énergétiques et à la hausse des prix de l'énergie. En

excluant l'énergie, les É.-U. affichent en fait un **excédent commercial** avec le Canada depuis 2007, et il se chiffrait à 28,6 milliards de dollars américains en 2023.

- Les États-Unis ont un excédent commercial avec le Canada dans le secteur des services et dans celui de la fabrication de biens. Cela fait du Canada le seul des cinq principaux partenaires commerciaux avec lequel les États-Unis ont un excédent commercial dans le secteur manufacturier.
- Moins de 1 % du nombre total de personnes traversant illégalement les frontières des États-Unis le font à la frontière canado-américaine (23 000 sur environ 2,05 millions en 2023).
- En 2023-2024, le Service des douanes et de la protection des frontières des États-Unis n'a saisi que 43 livres de fentanyl dans sa zone frontalière nord (par rapport à un total de 21 900 livres dans l'ensemble des zones frontalières des États-Unis).

Tarifs douaniers

- Les tarifs douaniers sont payés par la personne ou l'entreprise qui importe un produit. Les Américains - pas les Canadiens - paieraient des tarifs douaniers sur les produits canadiens importés aux États-Unis.
- En rendant les importations canadiennes aux États-Unis plus chères, les tarifs douaniers feraient que les États-Unis et le Canada achèteraient moins l'un de l'autre, ce qui profiterait probablement à des pays comme la Chine. Et les importations américaines du Canada coûteraient plus cher. Des tarifs douaniers de 25 %...
 - sur toutes les **pièces automobiles** du Canada en 2025 ajouteraient 2 100 dollars américains au prix d'un véhicule assemblé aux États-Unis (Wells Fargo)
 - sur **les biens en provenance du** Canada augmenteraient le coût de la vie d'environ 2 000 dollars américains par année pour les ménages américains. (Chambre de commerce du Canada)
 - sur **la potasse canadienne** pourraient coûter 1,2 milliard de dollars américains aux agriculteurs américains. La hausse des prix serait probablement transférée aux consommateurs, ce qui contribuerait à l'inflation aux États-Unis.
 - sur le **pétrole brut canadien** aurait un impact dans la région des Grands Lacs, le Midwest, les Rocheuses et de la côte du Golfe du Mexique. La plupart des économistes du secteur privé indiquent une augmentation du prix à la pompe de 5 cents le gallon pour le consommateur au niveau national, et de 30 cents le gallon dans le Midwest car il n'y a pas d'alternatives immédiates dans la région.

Faits saillants: énergie

- Le Canada est le premier fournisseur d'énergie des États-Unis. En 2023, le Canada a fourni :
 - 99 % des importations américaines de **gaz naturel**
 - 85 % des importations américaines d'**électricité**
 - 60 % des importations américaines de **pétrole brut**
 - 21 % des importations de **produits pétroliers raffinés**
- Les exportations canadiennes d'électricité alimentent directement près de 6 millions de foyers américains et l'uranium canadien alimente l'équivalent d'environ 20 millions de foyers américains.
- Le Canada fournit plus de pétrole brut aux États-Unis que le reste du monde réuni. Cela signifie un approvisionnement fiable et des prix à la pompe plus bas pour les Américains. Le pétrole canadien permet aussi aux États-Unis d'exporter davantage de leur propre énergie à des prix plus élevés.

Faits saillants : minéraux critiques

- L'industrie des États-Unis dépend fortement des minéraux critiques canadiens. Le Canada fournit :
 - 71 % de la consommation américaine de **potasse** (secteur agricole et sécurité alimentaire)
 - 50 % de la consommation américaine de **zinc raffiné** (industrie sidérurgique)
 - 32 % de la consommation américaine de **tellurium** (piles solaires et autres applications)
 - 26 % de la consommation américaine de **niobium** (défense);
 - 23 % de la consommation américaine d'**aluminium** (automobile et transport);
 - 23 % de la consommation américaine de **nickel** (acier inoxydable et piles au lithium-ion);
 - 21 % de la consommation américaine d'**uranium** (énergie nucléaire);
 - 13 % de la consommation américaine de **germanium** (défense)
- Des tarifs douaniers de 25 % sur les minéraux critiques canadiens rendraient les États-Unis de plus en plus dépendants de la Chine pour des produits comme le nickel, le zinc et le germanium.